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Au terme d’un été riche en animations durant 
lequel notre commune a accueilli nombre de 
touristes, amis, familles, chacun a désormais 
repris le rythme de la rentrée. Revenons 
quelques instants sur cet été qui a connu une 
belle fréquentation touristique.

Je veux une nouvelle fois saluer les deux 
événements phares : la Fête de la Langoustine 
et la Fête des Vieux Métiers, dont le succès a 
mis à l’honneur le double caractère maritime et 
rural de la commune. On ne saluera jamais assez 
le mérite des nombreux bénévoles associatifs 
qui permettent la réussite de ces moments forts 
pour la commune et son rayonnement. Un grand 
merci à tous !

Les rendez-vous festifs, culturels et musicaux 
organisés par la commune ont enchanté l’été : 
7 spectacles « Festival des Notes Salées », 6 
« Apéros Breizh », 29 expositions au Sémaphore, 
au Temple des Arts, au Tri Postal, regroupant 
un ensemble d’artistes – peintres, sculpteurs, 
plasticiens – qui ont proposé au public des 
expositions d’excellente qualité.

Cet été aussi, le port très apprécié par les 
navigateurs, a accueilli 1300 bateaux en escale 
soit quelques 2700 nuitées. Et l’on estime qu’en 
moyenne un plaisancier dépense 200 € dès la 
première journée d’escale ! Les 10 restaurants, 
les 2 hôtels et les 4 campings ont eux aussi 
enregistré une bonne fréquentation.

Avec la rentrée, de nombreux chantiers 
redémarrent, par exemple :

-  La restructuration de l’Ecole Fleming avec le 
choix des architectes,  

-  L’embellissement paysager des cimetières,

-  L’apaisement des vitesses des véhicules sur 
toute la commune après les tests des rues de  
Kérivin et Fleming/Joliot-Curie, 

-  Le parc de jeux place du 19 mars 1962, 

-  Les jardins partagés square des Glénan, 

- La restauration du Chantier Le Coeur.

Plusieurs études sont mises en route ou 
poursuivies notamment l’aménagement des 
tribunes du stade (après l’aménagement de 
ses abords) et la création de logements pour 
les jeunes ménages (hôtel de la plage, rue du 
Général de Gaulle). Nous sommes mobilisés pour 
améliorer le cadre de vie de Plobannalec-Lesconil 
afin que tous y vivent bien ensemble. 

Je vous souhaite à toutes et tous un bel automne  !

Goude un hañvezh leun a abadennoù m’hon 
eus degemeret kalz a douristed, a vignoned, 
a familhoù en hor c’humun, pep hini en deus 
adkavet lusk an distro bremañ. Distroomp ur 
pennadig war an hañvezh-se gant un niver mat 
a douristed o doa darempredet hor c’humun. . . . .
Laouen on, ur wech ouzhpenn, gant an div 
abadenn bennañ : Gouel ar Grilhed-traezh ha 
Gouel ar Micherioù Kozh o doa graet berzh 
hag o doa lakaet arvor hag argoad ar gumun 
war wel war un dro. Ne c’hallimp ket ober 
gourc’hemennoù a-walc’h da dud a youl-vat 
niverus hor c’hevredigezhioù ; ganto e c’hallomp 
kas an abadennoù hollbouezus-se da bennvat 
evit ar gumun hag evit he brud. Trugarez vras 
d’an holl !

Un drugar e oa bet an emgavioù festus aozet 
gant ar gumun en-dro d’ar sevenadur ha d’ar 
sonerezh e-pad an hañv : 7 arvest « Gouel an 
Notennoù Sall », 6 « Abadenn banne digor-kalon 
Breizh », 29 diskouezadeg er Semafor, e Templ 
an Arzoù, e Sal Didoueziañ ar Post, lec’h ma 
oa strollet arzourien – livourien, kizellerien, 
neuzierien – o doa kinniget diskouezadegoù 
a-zoare d’an dud.

E-pad an hañv ivez e oa bet 1300 bag oc’h ober 
un ehan er porzh, a blij kement d’ar vageerien, 
bezet war-dro 2700 nozvezh. Hag istimañ a reer 
e vez dispignet 200 € well-wazh gant ur bageer 
adal an devezh ehanañ kentañ !

An 10 preti, an 2 leti hag ar 4 zachenn-gampiñ zo 
bet darempredet-mat ivez. 

Da vare an distro ez adstager gant kalz a 
chanterioù. Da skouer : 

-  Adframmañ ar skol Fleming, gant choaz ar 
savourien, 

- Kaeraat ardremez ar beredoù,

-  Lakaet eo bet ar c’hirri da vont goustatoc’h er 
gumun a-bezh goude taolioù-esae er straedoù 
Kerivin ha Fleming/Joliot-Curie,

-  Park ar c’hoarioù war blasenn an 19 a viz 
Meurzh,

 - Liorzhoù rannet e skwar an inizi Glenan

- Reneveziñ ar chanter Le Coeur, 

Meur a studiadenn zo bet lañset pe kendalc’het 
: kempennet eo bet tribunelloù ar stad (goude 
bezañ kempennet e drowardroioù) ha krouet ez 
eus bet lojeizoù evit an tiegezhioù yaouank (leti 
an draezhenn, straed ar Jeneral de Gaulle), da 
skouer. 

Bodet hon eus hon nerzhioù evit gwellaat endro 
bevañ Pornaleg-Leskonil evit ma c’hallo an holl 
ac’hanomp bevañ brav enni.

Hetiñ a ran un diskar-amzer laouen deoc’h-holl !

Bruno Jullien,  
maire de  

Plobannalec-Lesconil

www.plobannalec-lesconil.com
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Cette année pas de chapiteau, la fête 
s’est déroulée dans la salle omnis-
ports pour cause de météo incer-
taine. Mais 35 associations étaient 
bien présentes (de la commune ou 
limitrophe), et les démonstrations 
ont fait le plein. Les clubs de sport 
ont fait essayer leurs spécialités : le 
tir à l’arc, le parcours d’équilibre des 
ateliers cirques, la séance de pos-
tures avec le yoga, plus sportif avec 
le judo... Les associations d’arts, de 
solidarité, de jumelage ont présenté 
leurs réalisations et leurs projets.  

La mairie tenait un stand pour échanger 
sur les opérations du moment : jardins 
partagés, l’aménagement des cime-
tières... L’ambiance était là : apéritif offert 
par la commune,  repas-barbecue parta-
gé avec les représentants des associa-
tions et les visiteurs,  la journée rythmée 
par la fanfare de Kermarron, un stand de 
crêpes proposé par Naphtaline, des jeux 
tout au long de l’après-midi... Un nouveau 
bon moment de convivialité. À l’année 
prochaine !

Encore plus que les autres années, la Fête 
des Vieux Métiers organisée par la FNACA, 
a rencontré un succès incroyable. Près de 
5000 personnes se sont retrouvées sur le 
site du manoir de Kerhoas.

Les participants au défilé habillés en cos-
tume traditionnel accompagnés par les 
groupes celtiques se sont rassemblés place 
du 19 mars 1962 pour traverser le bourg de 
Plobannalec en direction du manoir de Ke-
rhoas. Le traditionnel mariage bigouden en 
char à bancs accompagné des charrettes 
des moissonneurs portant les enfants en 
costume et suivi par la plate « du Sauveur 
des Petits » de l’association Bag Leskon 

fermant la marche, a dû se frayer 
un chemin dans la foule pour arri-
ver jusqu’au manoir.

Les différentes animations : bat-
tage à l’ancienne, cuisson du pain 
dans le four du manoir, repas de 
crêpes… entre autres, ont contribué 
à la réussite et au succès de cette 
magnifique journée en mettant 
à l’honneur l’histoire rurale de la 
commune.

Comme à l’accoutumée, la commune a orga-
nisé les courses et concours de galoche et 
belote du 14 juillet au stade de Pont-Plat.

Cette année néanmoins, une petite nouveau-
té, les adultes avaient une course à laquelle 
ils pouvaient participer pour gagner un joli 
panier garni de produits locaux à base d’al-
gues.

Les nombreux enfants qui ont couru se sont 
vus offrir des bonbons et quelques euros 
pour les premiers.

Les parents et enfants ont ensuite partagé le 
verre de l’amitié, offert par la mairie et servi 
par le club des supporters de l’ASPL. Nous 
les remercions vivement !

La journée s’est poursuivie par les tradition-
nels concours de galoche et de belote.

Nous félicitons tous les participants et vous 
donnons rendez-vous l’année prochaine !  
Venez nombreux !

Merci à Tout an Dud et à ses bénévoles qui 
ont servi plus d’une tonne de langoustine, à 
nos marins pêcheurs pour leurs sorties en 
mer et le partage de leur passion, à Notre 
Dame de Rumengol, aux associations et leurs 
démonstrations, aux créateurs des OFNI, à 
notre Miss Finistère pour la remise des prix, 
aux Gabier de l’Odet, à Duo Archipel et LGS 
canadien pour ces concerts qui ont mis une 
belle ambiance, au cercle celtique de Pleo 
Pavenn…

rETOur Sur ImaGES I ur sell war-gIl

la 2e édition de la Fête communale 
Forum des associations

la Fête des Vieux métiers 

le 14 juillet :  
des rencontres 
sportives 

la 22e édition  
de la Fête de  
la langoustine

un repas bien partagé !

dictée à l’ancienne

le soleil était au rendez-vous

les mariés 

le cortège
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Expositions

29 artistes sont venus cet été exposer leurs 
créations sur notre commune sans comp-
ter les associations de la commune, qui ont 
présenté une rétrospective de leur travail de 
l’année. De nombreux visiteurs ont témoigné 
avec enthousiasme de la qualité artistique 
des expositions. Ces expositions estivales 
participent non seulement à mettre en lu-
mière le travail des artistes mais aussi à ani-
mer les superbes espaces architecturaux de 
la commune (Le Sémaphore, La chapelle de 
Plonivel, Le Temple des arts…) : un beau par-
cours artistique. 

Au Temple des Arts, lors de l’exposition 
“Youen Durand invite Mich Mao” le nombre 
de visiteurs est resté stable comparé à l’été 
dernier. Les estivants de septembre, ama-
teurs d’art ou en famille, ont découvert les 
tableaux en coquillages de Youen Durand 
et apprécié le mélange des genres avec les 
étonnantes sculptures en métal de Mich Mao. 
Dans le livre d’or, un grand nombre d’entre 
eux ont témoigné leur satisfaction. 

Les enfants étaient à l’honneur pendant cette 
exposition. Les deux ateliers pour enfants 

autour des coquillages organisés par l’asso-
ciation “Les amis de Youen Durand” ont attiré 
entre 8 et 12 artistes en herbe. Durant les cinq 
semaines d’exposition, près d’une centaine 
d’enfants ont participé aux jeux-enquêtes à 
l’aide d’un livret composé par l’association. 

Enfin, l’exposition a connu un vif succès lors 
des 34e journées européennes du patrimoine 
le week-end du 16 et 17 septembre où une 
centaine de visiteurs s’est déplacée.  

Concerts

Pas moins de 15 concerts ont été orga-
nisés par la commune cet été, auxquels 
viennent s’ajouter les démonstrations 
de danses du cercle celtique Pleon Pa-
venn tous les lundis en début de soirée.

Apéros Breizh du mardi et Notes Salées 
du jeudi ont encore une fois conquis un 
public nombreux. Quels que soient les 
styles proposés, chacun a pu vérifier que 
qualité artistique peut s’accorder avec 
convivialité et ambiance festive.

les Dimanches d’automne 
des arts de la rue

un été artistique  
à plobannalec-lesconil  

C’est la compagnie Les Barjes qui a ouvert 
cette saison avec le spectacle « Joe and Joe », 
un duo clownesque qui traite avec un humour 
décapant la sécurité de la na-
tion. En première partie, l’atelier 
Théâtre d’Écorces et Âmes a 
proposé un spectacle de clown 
japonais devant un public sous 
le charme.

La compagnie Dédale de Clown 
et Black Box, l’Atelier photogra-
phique, ont proposé leur spec-
tacle « Drôle d’impression » mis 
en scène  avec la participation 
de la population. Les 2 comé-
diens-clowns qui interprétaient 
des colleurs d’affiches ont dis-
posé des portraits d’habitants 
de la commune pris au mois de 

juin par le photographe Nicolas Hergoualc’h. 
Les affiches sont toujours visibles sur diffé-
rents murs de la commune.

Ce sont les 6 comédiens 
d’AfaG Théâtre qui ont 
clôturé cette saison 
avec un spectacle mé-
diéval fantastique com-
plétement fou ! Des 
combats épiques, de la 
magie et beaucoup d’hu-
mour pour servir une 
réflexion sur la société 
contemporaine.

la compagnie dédale de clown

le sémaphore, un des  
4 lieux d’expositions

un concert exceptionnel de Karpatt
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Il a été constaté des vols de fleurs sur 
des tombes du cimetière de Lesconil. 
Dans le respect du souvenir des per-
sonnes disparues et de leur entourage 
qui sont dans le recueillement, nous 
faisons appel au bon sens de chacun. 
Ces lieux d’hommages méritent le 
respect et la quiétude.

Ça roule pour le Téléthon !
Le dimanche après-midi 10 décembre, 
à la salle omnisports de Pont Plat, 
dans le cadre du Téléthon, les asso-
ciations Naphtaline et Handisport Cor-
nouaille Quimper proposent un événe-
ment original : du basket en roulant !

Le but est de regrouper des monocy-
clistes et des personnes en fauteuil 
roulant autour de jeux avec un ballon 
de basket. Après un premier temps 
autour d’ateliers – jeux – découverte 
en fin d’après-midi vous pourrez assis-
ter à un match de basket monocycles 
contre fauteuils.

Yohan Antoine,  
nouvel éleveur  
sur la commune
Au mois de novembre, Yohan Antoine, 
s’installera à Plobannalec-Lesconil 
pour élever des ovins (brebis Lande 
de Bretagne), des bovins (pie noire) 
et des caprins (chèvres des fossés, 
race très rustique). En complément 
de ses terres, il bénéficiera d’un com-
modat* signé avec la mairie, ce qui lui 
permettra d’augmenter son cheptel 
et d’effectuer une bonne rotation des 
pâturages. Il entamera une conversion 
en bio qui se finalisera dans deux ans. 
Il élève ses animaux pour la consom-
mation et assurera la vente directe 
aux particuliers.

* Commodat : prêt à titre gracieux
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école Fleming :  
le point sur la rentrée scolaire 2017-2018
C’est le lundi 4 septembre dernier qu’a eu lieu la rentrée scolaire 2017-2018.  
A cette occasion et comme depuis plusieurs années, l’Association des Parents d’Élèves de 
l’école Fleming était sur site dès 8h30 pour accueillir parents et enfants, petits et grands, 
autour d’un café et de quelques viennoiseries dans une ambiance sereine et détendue en 
présence d’élus. Le point sur l’organisation de cette année à l’école.
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Par l’instauration de l’apaisement de la vitesse des 
automobilistes dans notre cité, la municipalité a fait preuve 
de sagesse. 

Le vivre ensemble dans nos rues doit être accepté par 
tous, aussi bien par les quatre roues, les deux roues et 
les piétons. Une fois cela dit – même avec les panneaux 
indicatifs à cet effet – ça ne suffit toujours pas ! Freinons 
nos ardeurs de pilote ! Les voies de notre commune ne 
sont pas très larges – Les principales n’étant pas en 
sens unique – il nous faut donc garer nos véhicules en 
stationnement sur les parkings suffisamment nombreux 
dans notre commune. 

Les trottoirs doivent servir uniquement aux piétons, 
poussettes d’enfants et autres fauteuils pour handicapés. 
La route aux voitures et vélos, les trottoirs aux piétons, 
nous ne le répèterons jamais assez. De même que les 
propriétaires de chiens doivent savoir que les trottoirs 

ne sont pas des canisettes. Avoir un chien comporte des 
obligations, le promener en laisse… oui, ramasser ses 
déjections… oui, trois fois oui ! Les trottoirs ne sont pas non 
plus des garages à poubelle permanents. 

Nous rappelons aussi que les haies avec des mélanges de 
ronces à hauteur du visage qui empiètent sur les surfaces 
à usage piétons sont dangereuses, les propriétaires ont 
obligation de les tailler. 

La civilité étant le respect de soi-même, mais surtout de 
l’autre ; appliquons-la ! Il en va de la sécurité pour chacun 
au sein de notre vie en société. 

L’image que l’on donne à tous, touristes, et visiteurs 
durant leur séjour chez nous n’en sera qu’améliorée et les 
encouragera à revenir ! 

À tous, merci de votre compréhension. 

Jacky

les effectifs
102 élèves sont inscrits cette année à l’école 
Fleming. Pour mémoire ils étaient 83 lors de 
la précédente rentrée. Nous ne pouvons que 
nous réjouir de cette évolution et nous 
souhaitons évidemment qu’elle 
s’inscrive dans la 
durée. Nous ferons 
tout ce qui est en 
notre pouvoir, avec 
l’équipe enseignante, 
inchangée cette année, 
les parents d’élèves, 

l’ensemble des acteurs concernés par 
l’école pour qu’il en soit ainsi.

Cette année les effectifs se répartissent 
comme suit :

13 élèves en CP, 9 en CE1, 11 en CE2, 9 
en CM1, 14 en CM2 soit au total 56 

élèves en élémentaire

Et 33 élèves inscrits en mater-
nelle dont 13 en grande-sec-
tion qui font classe commune 
avec les CP.

une nouveauté  
à la rentrée
Cette année tous les élèves de l’école 
Fleming vont pouvoir bénéficier d’une 
initiation à la langue bretonne à raison d’une 
heure par semaine et par classe.

Cette initiation souhaitée par l’équipe 
enseignante bénéficie d’un co-financement 
région, département, commune.

FaISONS prEuVE DE cIVIlITé…
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le retour à la semaine de 
quatre jours
En toute fin d’année scolaire 2016-2017, le 
gouvernement a offert aux Conseils d’école 
et aux communes qui le souhaitaient la pos-
sibilité de modifier l’organisation du temps 
scolaire en revenant le cas échéant à la se-
maine de quatre jours.

C’est donc pour évoquer cette question 
que la municipalité a organisé le 16 Juin 
une réunion à laquelle ont été conviés les 
parents d’élèves, les enseignants, les DDEN 
et le personnel communal intervenant à 
l’école. 

Suite à cette réunion, un sondage a été 
réalisé auprès de l’ensemble des parents 
d’élèves qui a donné lieu à un résultat sans 
appel : 75% des parents se sont prononcés 
en faveur d’un retour à la semaine de quatre 
jours. Le 22 juin le Conseil d’école a donc 
voté à la quasi-unanimité (une abstention) 
le retour à la semaine de quatre jours. Il 
a été suivi en cela par les élus du Conseil  
municipal qui se sont rangés à l’avis des 
parents et des enseignants, qui considérent 
que ce changement de rythme contribue au 
bien être des enfants concernés.

les Temps d’accueil 
périscolaire : les Tap
Si donc la plupart des parents s’est réjouie 
de cette décision, ils ont aussi été très 
nombreux à regretter de ce fait la disparition 
des TAP. En effet, la diversité des activités 
proposées, la qualité des intervenants leur 
donnaient, ainsi qu’aux enfants, entière 
satisfaction. C’est pourquoi il a été convenu 
qu’une réflexion soit conduite avec l’équipe 
enseignante pour évoquer l’éventuelle mise 
en place d’activités sur la pause méridienne. 
Affaire à suivre…

L’arrêt des TAP a également eu des 
conséquences sur l’emploi du temps des 
agents de la commune présents à l’école. 
Tous souhaitant conserver une activité 
à temps plein, il leur a été proposé de 
compléter leurs plannings par des tâches 
en lien avec des besoins identifiés par 
les services et les élus : médiathèque, 
communication, espaces verts… Tout cela a 
pu se mettre en place sereinement grâce à la 
bonne volonté des uns et des autres.

l’accueil périscolaire  
à plobannalec
Au mois de Juin un nouveau sondage a été 
réalisé par la municipalité sur la nécessité 
ou non de mettre en place un accueil 
périscolaire à Plobannalec pour les enfants 
fréquentant l’école Fleming. Plus complet 
que celui de l’année précédente, puisqu’il 
évoquait un accueil du matin et du soir mais 
également diffusé plus largement, il n’a pas 
révélé de besoins en nombre en matière 
d’accueil. 5 ou 6 enfants pourraient être 
concernés par un accueil régulier dont 3 le 
matin. Le coût important pour la commune 
que générerait la mise en place d’un tel 
service pour un public aussi peu nombreux 
a conduit à essayer de trouver une autre 
alternative. C’est ce qui a été proposé lors de 
la réunion de rentrée. Un groupe de travail 
composé de parents, de représentants de 
l’Amicale Laïque, d’élus et d’agents de la 
commune sera prochainement constitué 
qui s’attachera à proposer si possible une 
solution alternative. Là encore affaire à 
suivre…

l’entretien de l’école
Comme ils le font régulièrement, les services 
techniques municipaux sont intervenus 
cet été pour réaliser différents travaux 
d’entretien et de peinture. Ainsi, entre autres 
réalisations, l’abri à vélos a été déplacé et de 
magnifiques poissons, confectionnés par les 
enfants et les agents communaux, se sont 
installés à l’entrée de l’école.

Reste à traiter la question du bruit au 
restaurant scolaire. L’acquisition de modules 
d’isolation phonique est envisagée.

le projet de rénovation/
restructuration de l’école
Pour l’heure le planning est respecté. 
Le marché de maîtrise d’oeuvre pour le 
recrutement d’une équipe d’architectes est 
en cours. Le choix interviendra d’ici la fin 
de l’année. Viendront ensuite les phases 
projet, marché pour les entreprises… pour 
un démarrage des travaux prévu début 
2019. Nous ne manquerons pas de revenir 
très prochainement plus en détail sur les 
différents aspects de ce projet.
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à Lesconil
17 étudiants de l’ENSAPM (Ecole Na-
tionnale Supérieure d’Architecture de 
Paris-Malaquais) vont venir à Lesconil à 
l’invitation de la municipalité, pour leur 
projet d’étude. Le séjour se déroulera du 
30 octobre au 6 novembre. Installés au 
Tri Postal, vous pourrez y voir des ma-
quettes du bourg qu’ils ont préparées en 
cours. Plusieurs objectifs sont retenus : 
au-delà de rencontrer les jeunes de la 
commune, c’est d’étudier les anciennes 
ruelles-petits passages de Lesconil. Il va 
s’agir pour eux de les retrouver, les re-
censer, et de développer un projet pour 
les valoriser en définissant leurs usages. 
La municipalité est vigilante à ce que ces 
ruelles ne soient pas fermées ou accapa-
rées par des propriétaires privés.

Hamac et Trampoline :  
pour le développement  
des tout-petits
L’association Hamac et Trampoline 
rayonne sur tout le pays bigouden et a 
de nombreux soutiens et partenaires (Ti 
liou, MPA Pont-l’Abbé, Patouille et Cie, 
centres de loisirs, CAF, Conseil départe-
mental...).

Elle regroupe des parents bénévoles et 
des professionnels (psychomotriciens, 
psychologues, sage-femmes, éduca-
teurs de jeunes enfants...) et propose 
des ateliers de 3/4h s’adressant aux 
tout-petits jusqu’à 2 ans 1/2 accompa-
gnés de leurs parents ou grand-parents. 

La motricité des jeunes enfants, qui se 
construisent à travers les expériences 
vécues dans le mouvement, est le mo-
teur de ces ateliers qui visent à favoriser 
leurs apprentissages et leur intégration 
sociale.

Cette association mène aussi, par le biais 
d’échanges informels durant les ateliers, 
le « café des parents » (entre 2 ateliers) 
ou les réunions, des actions de préven-
tion et contribue aussi à rompre l’isole-
ment de certains parents (en congé pa-
rental par ex...) en facilitant le lien social. 

Les séances se dérouleront les lundis  
16 octobre, 20 novembre et 11 décembre, 
de 9h30 à 10h15 et de 10h30 à 11h15 dans 
la salle de l’Espace Jeunes, pour les fa-
milles de la Communauté de Communes.

Web : hamactrampoline.blogspot.fr 
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Après avoir lancé le projet de jardins parta-
gés fin 2016 (réunion publique du 8-11-2016, 
article presse 13-12-2016, Kannadig avril 
2016), une partie du jardin des Glénan, situé 
au bourg de Lesconil, a été affecté à la créa-
tion de jardins partagés lors de la séance du 
Conseil municipal du 09-06-2017.

La création de cet espace est pris en charge 
par la commune : nivellement, apport de 
terre, engazonnement des allées principales 
installation d’une clôture, implantation de 
deux cabanons (auparavant situés près de la 
criée), composteurs et récupérateurs d’eau 
de pluie, table de pique-nique.

Seize parcelles de 30 m2 seront mises à 
disposition des jardiniers moyennant une 
contribution annuelle  d’1 euro/m2.

Bien que ces parcelles soient individuelles, 
l’ensemble du jardin doit vivre de manière 
collective. Un règlement intérieur est éta-
bli : il y est demandé aux jardiniers d’assurer  
l’entretien des espaces et installations com-
munes et de s’associer à des temps partagés.

Fin d’année 2018, une association  devrait 
naître et prendre le relais de la gestion com-
munale.

Ce projet est prêt à essaimer au bourg de 
Plobannalec dès qu’un nombre suffisant 
de personnes intéressées en aura fait la de-
mande.

Le samedi 25 novembre 2017, la municipalité 
inaugurera cet espace paysager, lieu d’ex-
pression et de dynamique citoyenne.

Jardins partagés

Voie verte du Train Birinik

projet cimetières

roxane coïc

Les enfants vont bientôt pouvoir s’amuser dans 
l’aire de jeux qui sera installée place du 19 Mars 
1962 dans un espace aménagé et sécurisé.

Les 4 jeux principaux seront mis en place d’ici la 
fin de l’année :

- Une structure avec tobogan, filet et mur 
d’escalade pour les enfants de 2 à 12 ans sur un 
sol sécurisé en copeaux de bois normalisés.

- Un tourniquet avec sièges et arceaux de 
sécurité.

- 1 balançoire avec nid d’oiseau pour les plus 
grands et 1 balançoire avec nacelle pour les plus 
petits également positionnées dans un bac à 
copeaux.

Cette aire de jeux sera évolutive, des tables 
de pique-nique seront installées, des bancs et 
une tyrolienne pour les plus grands viendront 
compléter cet ensemble.

Une construction bien pensée sous tous ses 
aspects s’intégrera à l’environnement bâti, 
assurera une facilité dans vos démarches 
d’acceptation de permis et un bon déroulement 
de chantier. Une architecte conseil est présente 
à la mairie de Plobannalec 2 mercredi par mois.

La commune adhère également au CAUE, 
Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de 
l’Environnement, composé d’architectes et de 
paysagistes qui vous guident gratuitement et 
vous donne des préconisations sur votre projet. 
C’est un service à la disposition des collectivités 
qui intervient aussi pour les particuliers.

Permanence à Quimper au CAUE :  
02 98 98 69 15

C’est dans une ambiance pleine 
d’émotions que le 29 septembre 
s’est déroulée l’élection de Miss 
Bretagne 2017 à Saint-Pol-De-
Léon. Notre Lesconiloise et Miss 
Finistère Roxane Coïc, a été élue 
première dauphine. La fierté 
de ses nombreux soutiens et 

fans dans la salle du Kerisnel se 
ressentait par les acclamations et 
encouragements sous des tonnerres 
d’applaudissements.  Roxane nous a 
confié avoir donné le meilleur d’elle-
même et avoir passé une excellente 
soirée remplie de rencontres et de 
moments inoubliables.

Certes, elle aurait aimé faire parler 
davantage de notre commune et du 
beau pays bigouden mais l’aventure 
n’est peut-être pas terminée...

Encore bravo et toutes nos félicita-
tions ! 

aire de jeux

conseil  
architectural  
sur la commune

Election  
miss  

Bretagne

Le train Birinik fait partie intégrante de l’his-
toire de Plobannalec-Lesconil et reste très 
présent dans toutes les mémoires. Depuis 
la fermeture de la ligne le 29 juin 1963, son 
tracé s’est fondu dans notre paysage, il n’en 
subsiste que quelques vestiges visibles sur 
les parcelles traversées.

La création d’une voie verte réservée aux 
piétons et vélos empruntant le tracé his-
torique est un vieux rêve partagé par la 
plupart des habitants de notre commune. 
Réunis avec les élus de Pont-l’Abbé, nous 
avons décidé de rejoindre le tracé encore 
existant sur Pont-l’Abbé, établissant une 
liaison entre les 2 communes.

Il reste encore beaucoup d’étapes à traver-
ser avant de concrétiser ce projet et nous 
mettons tout en oeuvre pour aboutir à sa 
réalisation.

Notre commune s’est engagée dans la dé-
marche de suppression des désherbants 
chimiques dans les espaces publics. Nous 
devons donc avoir une autre vision de notre 
environnement et passer d’une politique 
« de terrain nu » à une politique de valorisa-
tion paysagère.

La présentation actuelle des cimetières ne 
correspond plus à nos attentes pour une 
gestion soignée exempte d’advantice, tout 
en étant pas chronophage pour le personnel.

L’aménagement que nous mettons en place 
consiste principalement à remplacer le sable 
par un gazon pour en faciliter l’entretien et 
redonner un aspect plus respectueux à nos 
cimetières. 

Des fleurs viendront rehausser l’ensemble 
pour apporter un peu de chaleur dans ces 
lieux.

Cette politique de végétalisation des cime-
tières a été bien accueillie par le public à la 
réunion du 22 septembre.

un aperçu de l’ancien tracé

le nouvel aménagement
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La commune de Plobannalec-Lesconil, à 
l’heure de la « dématérialisation » et de la 
signature électronique.

Depuis le mois dernier, la commune de Plo-
bannalec-Lesconil est passée au traitement 
informatique et à la signature électronique 
de la comptabilité.

Le personnel administratif réceptionne dé-
sormais les factures “dématérialisées” des 
grandes entreprises. A terme, l’ensemble 

des entreprises de France devront adresser 
leurs factures par voie dématérialisée.

Equipés de tout le matériel nécessaire (co-
pieurs scanner, logiciels professionnels, 
connecteurs pour les liaisons via Internet), 
les agents communaux travaillent à l’ère de 
la dématérialisation.

En résumé, le processus de dématérialisa-
tion se présente ainsi :

Les élus de la majorité nous ont sollicités 
pour participer à la commission qui choisira 
le cabinet d’architecte pour la restructuration 
de l’école Fleming. 

Pourquoi avons-nous refusé d’y siéger ?

Nous n’approuvons pas ce projet qui ne 
répond pas à l’intérêt général des habitants 
de la commune de Plobannalec-Lesconil 
(pour info, seulement 41 % des enfants de 
notre commune sont scolarisés à l’école 
publique).

Nous estimons que la restructuration d’un 
ensemble de bâtiments de conception 
précaire qui a fait l’objet de malfaçons dès sa 
construction et qui se trouve sur un site en 
partie classé en zone de submersibilité, est 
une erreur. 

D’autre part, la communication sur ce dossier 
nous interpelle. En effet, à deux reprises 
–lors de la commission du 14/06/17 et du 
Conseil Municipal du 27/06/17 les élus de la 
majorité ont avancé le chiffre de 2 367 158 € 
HT comme coût pour cette première partie de 
restructuration (la rénovation de la cantine et 
du réfectoire ne sont pas compris dans cette 
tranche – coût estimé : 1 200 000€ HT- Ces 
travaux seront effectués sous une prochaine 
mandature).

Or le 19/09/17, le Télégramme nous explique 
que le «coût HT sera de 1 662 000€»  La 
facture a fondu de 705 000€ ! Comme 
beaucoup, nous nous interrogeons : 

-S’agit-il d’une erreur du journaliste? 

-D’une révision à la baisse des travaux? 

-D’une communication partielle des montants 
visant à mieux faire accepter cette exorbitante 
facture de la restructuration ?

Toujours est-il que les chiffres nous prouvent 
l’ampleur des travaux à réaliser. L’optimisme 
qui prévalait en 2015 sur la qualité du bâti de 
l’école n’est plus de mise aujourd’hui. Pour 
rappel le coût d’une école neuve avait été 
estimé en 2015 à 3 600 000 € restaurant 
scolaire compris.

Guylhaine Calvez 
Dominique Mevel 
Franciane Durand 

Jean-Yves Helou 
Françoise Jacques-Conan

le service comptabilité : 
En route pour la “dématérialisation”

l’école publique de notre commune

la parOlE à… I ar gomz da…
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composteur ? Votre  
récupérateur d’eau ?
Réduire nos déchets organiques dans 
un composteur c’est à la fois bon pour 
notre jardin mais c’est aussi rendre 
un service à la collectivité : moins de 
déchet à trier, à détruire. Ce qui re-
présente une baisse des coûts pour 
nos déchetteries. La Communauté de 
communes vends des composteurs 
subventionnés à 50%, c’est l’occasion 
de s’en procurer !

De même, nous savons tous que l’eau 
est précieuse, cet été nous étions en 
restriction. Alors pour ne plus manquer 
d’eau pour arroser votre jardin, la Com-
munauté de communes propose une 
aide financière de 30 euros pour tout 
achat d’un récupérateur d’eau. Prenez 
contact à la CCPBS en téléphonant au  
02 98 87 80 58

Grrr : Chiens errants
Récemment, deux chiens en divagation ont tué neuf brebis dans la 
commune. C’est une grosse perte qui ne doit pas se renouveller. Il 
est indispensable que les propriétaires de chiens veillent à ce que 
leurs animaux ne puissent pas s’échapper et qu’ils les équipent de 
puces d’identité.

Si vous constatez que votre chien s’est échappé, prévenez la mai-
rie immédiatement. Si vous êtes témoins de chiens en divagation, 
contactez la mairie, qui possède un lecteur de puces d’identité, nous 
pourrons ainsi retrouver les propriétaires. Cela évitera un séjour au 
chenil ou à la  SPA. Durant les week-ends, vous pouvez contacter 
Isabelle Le Brun au 06 84 86 34 40.
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Mettez les olives dans de l’eau froide, portez doucement à ébullition, égouttez aussitôt.

Il est recommandé de faire subir cette courte cuisson aux olives vertes pour les dessaler en 
partie et en ôter l’âcreté.

Epluchez les tomates, coupez-les et videz-les de leur jus pour ne garder que la pulpe.

Faites revenir la viande dans une cocotte avec 40 g de beurre. Saupoudrez d’1 cuillère à soupe 
rase de farine. Mélangez sur feu vif.

Ajoutez : tomates, olives, oignon, clous de girofle, bouquet garni, poivre, très peu de sel. 
Couvrez.

Laissez mijoter 1h15 environ (35 mn en autocuiseur)

Saupoudrez le (ou les) tendron(s) de persil 
haché juste avant de le(s) servir avec du 
riz nature ou des pâtes.

Bon appétit !

PS : on peut le cuisiner 
également avec tendron et 
collier mélangés.

Pour 4 personnes :

>  1,2 kg de tendron de veau  
(ou coupé séparément)

>  40 g de beurre

>  1 cuillère à soupe de farine

>  1 oignon

>  500 g de tomates

>  2 gousses d’ail

>  100 g d’olives vertes dénoyautées

>  1 bouquet garni, clous de girofle 
(facultatif) persil haché, sel, poivre

le tendron à la mentonnaise d’Hélène

prOVErBE I Krennlavar

An douar zo re gozh evit  
ober goap anezhañ.

La terre est trop vieille  
pour qu’on se moque d’elle.

Avis aux cuisiniers et aux cuisinières (amateurs) de la commune !

Dans chacun des numéros de ce magazine vous trouverez une recette concoctée par un habitant de Plobannalec-
Lesconil. Notre commune regorge de talents, il est important de pouvoir les mettre en valeur et de leur donner la 
possibilité de partager leur passion pour l’art de la cuisine. Alors si vous avez une ou plusieurs recettes qu’il vous plairait 
de partager, n’hésitez pas ! Déposez-la en mairie ou transmettez-la à l’élu de votre choix, nous nous ferons un plaisir de 
la publier.

OCTObre
Date Dénomination Horaires Lieu Organisation 

Di 1er Dimanches d’automne Arts de la Rue 16h16 Place de la Mairie Commune 

Sa 21 Cirque 16h30  Salle omnisports Fadoc / Commune 
 Repas à emporter 18h Maison des associations de Lesconil Comité de Jumelage 
 Cinéma  – « O’Brother » 19h30 Ecole Fleming Clap ! 

Ve 27 Braderie 10h – 17h Maison des Associations de Lesconil Secours Populaire 

Di 29 Troc et puces mercerie 9h – 19h Salle de l’Amicale Laïque Les P’tits Points du Sémaphore

NOVembre
Date Dénomination Horaires Lieu Organisation 

Sa 4 Repas à emporter 18h Salle de l’Amicale Laïque En Hommage à Erwan 

Di 12 Troc jouets 9h – 19h Salle de l’Amicale Laïque Amicale Laïque 

Sa 18 Cinéma – « La part des anges » 19h30 Espace jeunes Clap ! 

DéCembre
Date Dénomination Horaires Lieu Organisation 

Sa 2 Concert / Soirée africaine 18h – 1h Salle de l’Amicale Laïque Écorces et Âmes 

Sa 2 et Di 3 Marché de Noël 10h – 19h Salle omnisports Comité de Jumelage 

Sa 16 Père Noël maritime 17h Port de Lesconil Bag Leskon 

Di 17 Cinéma – film d’animation 15h30 Ecole Fleming Clap ! 

www.plobannalec-lesconil.com


